



688302

LOS LIBROS

'COMBATE DE LA CONCEPCION' por Jorge Inostroza. Empresa Editora Nacional Gabriela Mistral, Santiago de Chile, 1974. 94 págs."

La campaña de la sierra peruana fue la última etapa y la más complicada de la Guerra del Pacífico; ella duró desde abril de 1881 hasta junio de 1884, lapso en que los soldados chilenos debieron luchar contra un ejército resucitado que combatió infatigablemente al mando de un voluntarioso caudillo como fue el general Andrés Avellino Cáceres. Tres años duró esa campaña, siendo una contienda bárbara, llena de crueldad y salvajismo. Las tropas chilenas, poco avesadas a transitar por desfiladeros infernales, debieron hacer sacrificios sobrehumanos para poder combatir a quienes los atacaban desde la clandestinidad. Al general Patricio Lynch le correspondió dirigir, conjuntamente con el gobierno central del país, estas asonadas contra el ejército local.

Cáceres andaba deseoso de encontrar en alguna encrucijada a elementos de nuestras avanzadas, pues se sentía bien apertrechado; por sus vigías supo que en el pueblo andino de La Concepción había un destacamento chileno; no le faltó tiempo para enviar allá una patrulla de cuatrocientos efectivos y más de mil indios armados a fin de terminar con los 77 patriotas que guarneían esa plaza; no quedó con vida uno sólo de ellos, ensañándose los vencedores contra sus víctimas.

Este espantoso cuadro de la Guerra del Pacífico le sirve al escritor Jorge Inostroza para darnos una completa visión de él mediante un relato novedoso en que se atiende a los acontecimientos de la fecha. Su voluminosa y amena obra 'El Séptimo de Línea', que ha tenido varias ediciones, le ha servido de fuente para los hechos que ahora narra. Ellos sucedieron los días 9 y 10 de julio de 1882 y tuvieron enorme resonancia cuando llegaron a conocimiento del público chileno.

Tal como lo acontecido en el Combate de Iquique, el encuentro en La Concepción, lugar en que se mostró de nuevo el valor del soldado patriota ante un enemigo muchas veces superior, enardeció el espíritu de nuestros militares y gobernantes, haciendo llevar hasta el fin el conflicto con el país del norte. Jorge Inostroza sabe interesarnos con su relato, poniendo énfasis y viveza en los hechos que nos entrega.

ALBERTO ARRÁO

U. Gómez, Jueves, 21. VIII. 74 P. 3.

Combate de La Concepción [artículo] Alberto Arraño.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arraño Acevedo, Alberto, 1914-1998

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Combate de La Concepción [artículo] Alberto Arraño.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)